
Protokoll HV 2008 
Vom Freitag 29.Februar, 19:30 Uhr, im Bildungszentrum Mattenhof, Flawil 

  
Anwesend Vorstand:    Vollzählig 
Anwesend Mitglieder:  40 
Entschuldigt:              Markus Carpanese, Ruedi Solenthaler, Beat Schiltknecht, Bosco Büeler 
  
  

a)   Begrüssung und Feststellung der Präsenz 
-Die Präsenzliste und das Organigramm liegen auf. 
-Silja Marano begrüsst die Anwesenden. Im speziellen Herrn Werner Muchenberger und Ehrenmitglied Paul  
Hochuli. 
-Es wurden keine schriftlichen Anträge Eingereicht. 
-Entschuldigungen siehe oben. 

b)  Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden gewählt: Paul Hochuli und Sybille Disch. 
  
c)     Protokoll der HV 2007 
Das Protokoll liegt zur Einsichtnahme auf den Tischen auf und konnte vor der HV bei der Aktuarin angefordert 
werden. 
Das Protokoll wird Genehmigt und verdankt. 

d)  Jahresbericht der NVF Präsidentin 
Dieser ist in der Einladung enthalten. 
Silja Marano dankt allen Kollegen vom Vorstand, Stiftungsrat, den Gebietsverantwortlichen und 
mitarbeitenden 
Vereinsmitgliedern. 
Sie dankt für die finanzielle Unterstützung ausserhalb des Jahresbeitrags und begrüsst noch die  
Jugendgruppenleiterinnen Karin Reinli und Gabi Riss. 

e)   Jahresbericht der Stiftung Naturschutzreservate 
Er ist in der Einladung enthalten. Ruedi Bissegger erläutert noch kurz:  
  
Botsberger Riet: Es wurden neue Verträge gemacht mit Ruedi Hardegger. Jährliche Besichtigung mit 
Beschluss der Anfallenden Arbeiten. 
  
Girenmoos: Abschlussbericht Girenmoos wurde von Jonas Barandun geliefert. Eine neue Besucherlenkung 
ist das nächste Projekt dort. Es ist dafür schon eine Besichtigung in Bazenheid vorgenommen worden. 
Arbeitstage wurden durchgeführt > Reto Bodenmann hat Maschinen und Arbeitskraft zur Verfügung gestellt. 
Jede Unterstützung ist gern gesehen. 

f)     Jahresberichte der Arbeitsgruppen 
Burgauerfeld: J. Fenner 
Normales Jahr. Wasserflächen und Amphibienbestand konnten aufrechterhalten werden.  
Es wurde eine frühe Wanderung festgestellt (10.März erste Frösche). Danach trockene Verhältnisse > 
Wenig Laich. 
-Gelbbauchunke ca. 100 Tiere. Bergkröte von 50 >45 Tiere. Wasserfrosch ↑ 80. Bergmolch Bestand gehalten.
-40 Aren Wasserflächen in mehreren Weihern. 
  
Silja Marano dankt für die Ausführungen. 
  
  
Jugendgruppe:  
Der Bericht ist in der Einladung enthalten. 
Es wird ein kurzer Video vorgeführt der die Jugendgruppe während einer Pilzsammlung mit dazugehöriger  
Erklärung zeigt. Danach folgen noch einige fotografische Impressionen. 
  
Vogelschutz: M. Monegat 
Der Bericht ist in der Einladung enthalten. 
-Karte für Arbeitstage: Bitte ausfüllen wenn Interesse Besteht.



-Schwalbenprojekt sehr aufwendig: Personal zur mithilfe gesucht! 
-Nistkastenreviere werden frei, neue Familien zum Bearbeiten werden gesucht. 
  
ARA und Biber: Markus Graber 
Bei der Bibererfassung muss er den ganzen Glattlauf ca. 3 Tage ablaufen. 
Zuerst hatte es nur 1 Biber im Glattweiher, jetzt 1 Paar, sehr wahrscheinlich mit Jungtier. (aufgrund von 
Zahnabstandsmessungen nachweisbar). Der junge Biber muss in 2 Jahren weiterziehen. 1-3 Junge pro Wurf.
Er zeigt verschiedene Fotos von angenagten und gefällten Bäumen. 
Ursprünglich wurden die jetzt in der Schweiz ansässigen Biber 1968 im Nussbaumersee ausgesetzt. 
-Frage: Was Frisst der Biber? Im Winter die Rinde von Weiden, Pappeln oder Eichen. Im Sommer Kräuter. 
Im Aargau hat sich der Biber stark vermehrt, auch im Thurgau ist der Bestand recht gross. (Gelegentlich 
Schäden). 

g)  Rechnungsablagen 
Peter Egger erläutert: 
-Gewinn Verein: 2266.45.-Fr. 
-Verlust Stiftung: 6682.15.-Fr. nächstes Jahr sollte dieser wieder ausgeglichen sein. 

h)  Bericht und Antrag der GPK 
Entlastung des Kassiers und des Vorstandes erteilt durch Ruedi Loher. 
Die Rechnung wird einstimmig Genehmigt. 

i)     Festsetzung der Jahresbeiträge für das Jahr 2008 
Der Jahresbeitrag wird mit Fr. 20.- bestätigt. 

j)     Genehmigung des Budgets 2008, Antrag des Vorstandes 
-Gewinn Fr.-600 für 2008. 
Keine Diskussion. 
Budget einstimmig angenommen. 

k)   Anträge des Vorstandes oder der Mitglieder 
Keine Anträge. 

l)     Jahresprogramm 2008 
Ist der Einladung beigelegt. 
Silja Marano stellt vor: 
-Maibummel Jubiläumsanlass 1150 mit Quartierverein Botsberg. 
-Vorstellung Projekte (Naturschutzgebiete) und Geld sammeln am Informationsstand des 1150 Jahre  
Jubiläums. 
-Arbeits- und Erlebnistag mit hoffentlich grossem Andrang von Vereinsmitgliedern. 

m)Allgemeine Umfrage 
Keine Wortmeldung. 
  
  
HV Ende um 20:30 Uhr. 
  
Nachfolgend berichtet Christian Hinterberger von seinen Erfahrungen aus der Pfyner Pfahlbausiedlung. 
  
  
Flawil den, 18.03.2008 
  
                                                                                                                  Monika Zimmermann 
  
                                                                                                                  Aktuarin
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